

Elefanten und fünf Junge, unter denen ein Säugling war.

Als wir vorstießen, trat uns ein alter Elefant entgegen. Der Rest der Herde blieb regungslos stehen und wartete, daß er die erste Bewegung machen sollte. Er ließ keinen Laut hören, langsam drängten wir uns zwischen sie. Die Treiber hatten den Befehl, sich erst der Jungen und der Weibchen zu bemächtigen, denn in neun Zehnteln aller Fälle ist es der junge Elefant, der einen Kampf beginnt. Ich winkte dem Treiber neben mir, dicht an den alten Elefanten heranzureiten, der mit erhobenem Kopf und gespannten Ohren dastand und ein dumpfes Brummen hören ließ. Er war wütend, begann seinen Kopf von einer Seite nach der anderen zu werfen, klopfte mit seinem Rüssel heftig auf den Boden und trompetete schrill. Wir kamen mit der anderen übrigen Herde langsam vorwärts. Ich sprach deutlich und gab mit leiser Stimme dem Treiber meines Nebenelefanten Befehle. Langsam gelang es uns, den Elefanten von beiden Seiten einzuschließen. „Leise“, rief ich dem Treiber zu: „Paß auf, der Kampf beginnt.“ Mit der Aussicht auf einen Kampf mit diesem Elefanten konnte ich den anderen Treibern keine Aufmerksamkeit widmen. Ich konnte nur hoffen, daß sie alle meine Befehle befolgen würden. Indessen hatten sich die Treiber genähert, sie standen und starrten und waren im Augenblick, wo ein Kampf ausbrechen sollte, bereit, sich hinter einen Baum zu verstecken. Als wir uns dem Elefantenbullen näherten, drehte er sich plötzlich um und versuchte, seine Hauer in den Elefanten links von mir zu rennen. Aber schnell wie der Blitz lähmte ihn ein scharfer Schlag von dem Rüssel des zahmen Elefanten, und zu gleicher Zeit stieß ihn mein Reitelefant in die Flanke. Ich rief dem andern Treiber zu, den Kopf seines Elefanten herzubringen, damit er ihn ebenfalls stechen, schlagen und stoßen konnte. Der alte Elefant brüllte und trompetete gleichzeitig vor Wut und Furcht, während die zwei zahmen Bestien ihn unaufhaltsam stießen und stachen. Als er nicht mehr darauf achtete, was auf dem Erdboden geschah, rief ich den beiden Männern hinter meinem Rücken zu: „Fesselt ihn und bindet

ihn an einen Baum.“ Die beiden zahmen Elefanten preßten ihre Köpfe gegen jede Seite seines Nackens und hielten ihn, während die Männer herunterglitten und die Schlinge um jedes Bein warfen und jedes Seil an einem besonderen Baum befestigten. Gefährliche Arbeit, die aber nur einige Augenblicke dauerte. Der eine und der andere riefen: „Habis, Tuan! Fertig, Herr!“ Die zahmen Elefanten gaben dem Elefantenbullen einen letzten Stoß und wurden dann weggetrieben. Als dies geschah, stürzte er sich vorwärts, fiel in die Knie, bellte vor Wut und Schrecken und spannte die Seile, die ihn hielten, straff bis zum Zerreißen. Aber das rohe Rattan splitterte nicht, noch riß es. Jetzt konnte ich an die übrige Herde denken. Unser Bulle war der einzige, der den Kampf aufgenommen hatte, die andern hatten in vollkommenem Entsetzen sich ängstlich auf einen Haufen zusammengedrängt. Dabei hatte man sie leicht einfangen können. Die Treiber und die Leute, die sie fesseln sollten, hatten ihre Arbeit schnell und gut besorgt.

Die Treiber wollten näher kommen, denn sie waren neugierig, die Beute zu sehen. Ich rief ihnen aber zu: „Halt, kommt nicht näher und bleibt ruhig.“ Ich wollte erst die Seile und Knoten inspizieren, um mich zu überzeugen, daß auch alles genügend gesichert war. Ich fand, daß alle die wilden Tiere gut angebunden waren, außer den vier Babys. Diese würden von selbst bei ihren Müttern bleiben. Als ich beruhigt war, daß keiner ausbrechen oder sich losarbeiten konnte, erlaubte ich ihnen näher zu kommen. Einen der zahmen Elefanten sandte ich mit der Botschaft, daß der Fang von großem Erfolg gekrönt gewesen ist, dem Tunku Besar zurück und ließ hinzufügen, daß noch viel Arbeit zu tun sei und ich daher erst später kommen könnte.

Unser Fang bestand aus drei männlichen und neun weiblichen ausgewachsenen Tieren, einem Jungen, einem fünf Jahre alten und zwei etwas jüngeren. Die weiblichen Tiere waren durchschnittlich sieben-einhalb Fuß hoch. Der große Bulle war ein Prachtexemplar, dessen Stoßzähne über vier Fuß lang waren.

Ich ließ die Leute nun eine Lichtung